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Celebradas las XXIX Jornadas de Marketing de
Veterindustria

El mercado del medicamen-
to veterinario fue analizado por
más de 70 expertos en marke-
ting de empresas pertenecien-
tes a la patronal del sector, en el
transcurso de las XXIX Jornadas
de Marketing de Veterindustria,
celebradas en un hotel madrileño entre el
30 de junio y el 1 de julio.

El acto fue clausurado por el presidente
de Veterindustria, Juan Carlos Castillejo,
quien agradeció la labor desarrollada por los
miembros del Comité Permanente de Mar-
keting, así como la celebración de las Jor-
nadas, mientras que el presidente del Comi-
té, Juan Antonio Latorre, que inauguró las
mismas, se felicitó por la nutrida asistencia
de participantes.

En los dos días de las Jornadas intervi-
nieron destacados representantes del ám-
bito de la formación empresarial y del dere-
cho, como Carlos Torrecilla, director ejecu-
tivo de Desarrollo Corporativo de ESADE y

profesor titular del Departamen-
to de Marketing de esta escuela
de negocios, quien habló en su
ponencia sobre "El nuevo esce-
nario competitivo del sector del
medicamento veterinario", ade-
más de coordinar el taller prác-

tico titulado "Los ciclos de vida en el mer-
cado de medicamentos veterinarios".

Por su parte, Iñigo Igartua, socio del
Despacho Gómez Acebo & Pombo, disertó
sobre el derecho de la competencia en su
conferencia titulada "Exposición sobre los
aspectos generales más importantes de la
Ley de Defensa de la Competencia. Ley 15/
2007".

Especialmente participativa fue la
Mesa Redonda sobre "Visión de la distri-
bución en el presente y perspectivas de
futuro", en la que participaron repre-
sentantes de las empresas de distribu-
ción Distrivet, Henry Schein, Leonvet y
Cerama.  

Ramón Molinary, nuevo
presidente de CESFAC

Los integrantes del Patronato de la
Fundación CESFAC (Confederación Es-
pañola de Fabricantes de Alimentos Com-
puestos para Animales), han elegido por
unanimidad a Ramón Molinary Malo
como nuevo presidente de la entidad por
un periodo de cuatro años.

El nombramiento, que tuvo lugar el
pasado 10 de junio en la sede central de
Madrid, supone la sustitución del ante-
rior presidente, Luis Redondo Ruiz, que
fue elogiado por su mandato, que se ha
caracterizado por la colaboración con
otras entidades del sector, una tarea que
el nuevo presidente pretende continuar.
Molinary es, actualmente, socio director
de Molinary&Gozalo y de Agrotec, am-
bas empresas vinculadas a la industria
de la alimentación animal.

CESFAC se fundó hace 11 años con
el objetivo de modernizar y avanzar en el
ámbito de la industria alimentaria, espe-
cialmente en la destinada a los anima-
les. Actualmente está compuesta por
más de 75 empresas y organizaciones
privadas, nacionales e internacionales.
Durante el año 2010, la asociación faci-
litó más de 180.000 euros para financiar
diversos proyectos y actividades.  
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La Asamblea General Anual de la Federación Avícola Catalana
Cumpliendo puntualmente con su cita

anual, el pasado 21 de junio la Federació
Avícola Catalana –FAC- celebró su regla-
mentaria Asamblea General en la habitual
Casa Llotja de Mar, de Barcelona.

Tras la Asamblea en si, celebrada bajo la
presidencia de D. Miquel Callís, con los
asuntos reglamentarios de rigor, entre los
que se renovó la mitad de la Junta y se
reeligió al Sr. Callís en su cargo, tuvo lugar
el verdadero acto público de interés gene-
ral, con una conferencia por un lado, segui-
da del aspecto protocolario que representa-
ba la asistencia del nuevo Conseller de
Agricultura, Ganadería, Pesca, Alimenta-
ción y Acción Rural de la Generalitat de
Cataluña, Sr. Josep Mª Pelegrí.

La conferencia, si se la puede denomi-
nar así, fue una presentación de Ada
Parellada, restauradora y propietaria de tres
restaurantes de Barcelona, que entretuvo a
los asistentes con una divertida exposición
tratando del tema del gusto, con una refe-
rencia implícita al relacionado con el tipo u
origen del huevo.

Para apoyar su disertación, la conferen-
ciante dio a probar a los asistentes una
muestra de una bebida, otra de un aroma
agradable y otra de un sabor pungente, todo
ello para tratar de adivinar de qué productos
se trataba, mientras que, en cuanto al hue-
vo los “examinó” para ver si acertaban en el
origen de unas muestras de tortillas, bien
confeccionadas con unos de procedencia
ecológica, bien de baterías o bien con
ovoproductos. Y, por descontado, tras las
encontradas opiniones recogidas en torno
a esto último, la conclusión a la que llegó la
presentadora fue la misma de una cita de
McGee a la que se refirió: “la edad del huevo
y las condiciones de su almacenaje son más
importantes que la alimentación de la ga-
llina y su libertad de movimientos en el
medio en que vive”.

En lo referente al sentido del gusto, la
conferenciante afirmó que, pese a que to-
dos creemos que radica en la lengua, en
realidad el ser humano está condicionado
también por el sentido de la vista, la memo-
ria, el entorno cultural, la temperatura de
servicio del producto y, naturalmente, por
su olor –la memoria olfativa- y su textura.
En fin, una amena disertación sobre unos
aspectos en los que hay que reconocer que,

en general, hay más factores involucrados
que los que pueden registrar las simples
papilas gustativas de nuestra boca.

A continuación, el Sr. Xavier Llebaría,
Director General de la Agencia Catalana de
Seguridad Alimentaria, hizo una presenta-
ción de las Guías de Prácticas Correctas de
Higiene en las Granjas Avícolas, reciente-
mente publicadas. Abarcando los sectores
del huevo y de la carne de pollo, e incluyen-
do a las granjas de reproducción, el mérito
de estas Guías, según explicó a la audien-
cia, estriba en haber sido consensuadas por
el sector avícola, contando con la colabora-

ción de la FAC y el CESAC –Centro de
Sanidad Avícola de Cataluña y Aragón– y
por la Administración.

A juicio del conferenciante, la impor-
tancia de disponer de unas normas de higie-
ne como la proporcionada por estas Guías se
demuestra por la reducción de incidencia
de las toxiinfecciones por salmonelas en el
hombre, que se está detectando el España.
Sin embargo, también advirtió sobre la pre-
ocupación pública por los casos de
campylobacteriosis, que, según dijo, “es el
próximo enemigo a batir”.

Seguidamente, el Presidente de la FAC,
en su presentación ante el Conseller, se
refirió a la labor desarrollada por la Federació
en el último ejercicio, así como el importan-
te papel que juega el CESAC en la avicultura
catalana, pero se lamentó de diversas cir-
cunstancias que inciden muy negativa-
mente en la misma, el impacto del tremen-
do aumento del coste de los piensos y la
próxima entrada en pleno vigor de la Direc-
tiva de la UE sobre el bienestar de las galli-
nas, esto último agravado por la crisis eco-
nómica general del país, que limita las
posibilidades de acceso a crédito de aque-

llos con intención de transformar su siste-
ma de explotación.

Por último, el Conseller, tras indicar que
una Asamblea como la de la FAC ha de ser
motivo de reflexión sobre lo que se ha hecho
y lo que hay por hacer en el futuro, y hacer
una reflexión sobre el papel de ésta, como
aglutinadora de esfuerzos, lo que es opues-
to al individualismo, vino a reconocer que,
lamentablemente, no tiene ninguna solu-
ción en torno a la forma de paliar el enca-
recimiento de los costes de los piensos para
las aves ya que no siempre ello es trasladable

El Conseller d’Agricultura, Ramaderia, Pesca, Alimentació i Acció Rural, Sr. Josep Mª Pelegrí,
durante su parlamento. A su izquierda, Miquel Callís y a su derecha Joaquim Llavoré.
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al precio de los productos. Sin embargo, a
este respecto informó sobre su traslado al
MARM, en Madrid, de la necesidad de que
haya la mayor transparencias posible en
los precios de los cereales así como en
disponer de instrumentos en la gestión de
la controvertida PAC, la Política Agrícola
Comunitaria.

Mayor relevancia tuvo, sin embargo, lo
que explicó sobre los problemas en la
implementación de la debatida Directiva de
la UE sobre el bienestar de las ponedoras,
comenzando por reconocer que le preocu-
pa que la Administración, en general, hasta

ahora no ha sabido ofrecer soluciones a los
productores. Referente a las ayudas de la
Generalitat de Catalunya para las inversio-
nes necesarias en las granjas para adaptar-
se a la misma, reconociendo su insuficien-
cia, dijo que intentarían ampliarlas en lo
posible, pero también recordó la necesidad
de acometerlas a fin de no ser acreedor de
un cierre administrativo tras las previsibles
inspecciones que tendrán lugar.

Más agradable, sin embargo, fue su
explicación sobre las políticas de la nueva
Administración catalana en la simplifica-
ción de los trámites burocráticos y adminis-

trativos en general, lo que ha de suponer
una mayor agilidad y menores costes para
así estimular la economía productiva.

Otros dos puntos abordados por el
Conseller, para finalizar, fueron su opinión
de que en agricultura no cree en las sub-
venciones, que a largo plazo no aportan
nada positivo, aunque sí en las ayudas a las
economías productivas, y su confianza de
que el sector avícola sepa apoyarse en lo
necesario en los trabajos que en materia de
alimentación y de genética desarrolla el
IRTA –Institut de Recerca i Tecnología
Agroalimentària- en Catalunya.  

El pasado día 29 de junio se celebró la
Asamblea General de la Asociación Avícola
Valenciana -ASAV-, en la que se procedió a
la liquidación del ejercicio 2010 y la apro-
bación del presupuesto del ejercicio 2011
así como de las altas y bajas de socios
producidas en aquel y la renovación de los
cargos de la Junta Directiva de entidad.

El informe de actividades de ASAV, fue
presentado por Márcia Mendes, Directora
de ASAV, que destacó que en 2010 se contó
por primera vez con un representante de la
Consellería de Sanidad en un Comité Técni-
co y recordó las actividades de representa-
ción y la colaboración con otras entidades
y los trabajos de investigación aplicada
desarrollados en ese ejercicio. También in-
dicó que una apuesta fuerte de ASAV es la
formación de todos los profesionales, por lo
que en el 2010 se han realizado varias
jornadas formativas que se pretenden  re-
petir todos los años y que se ha conseguido
la autorización y homologación de la
Consellería de Agricultura para realizar dos
cursos anuales de bienestar animal para
criadores de broilers.

Posteriormente, destacó las herramien-
tas informáticas elaboradas por ASAV que
permiten la comunicación de las muestras
tomadas, de las vacunaciones realizadas,
de la mortalidad y de la fecha de visita de los
veterinarios habilitados en cada explota-
ción asociada a la Conselleria de Agricultu-
ra, Pesca y Alimentación - CAPA -. Y señaló
que esta labor es una fuente de información

epidemiológica de gran valor para mante-
ner y mejorar la sanidad avícola de la Comu-
nidad Valenciana.

Por último, Márcia Mendes recordó las
ayudas existentes en la Comunidad Va-

lenciana para que el sector puesta se adap-
te a la Directiva 74/1999 e informó que el
sector avícola se está preparando para
realizar las guías sanitarias electró-
nicamente.

Asamblea General de la Asociación Avícola Valenciana

En la foto, de izquierda a derecha, Márcia Mendes, Francisco Velasco, Manuel Laínez,
Salvador Samper y Pablo Catalá.
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Seguidamente intervino Pablo Catalá,
Director del Centro de Calidad Avícola y
Alimentación Animal de la Comunidad Va-
lenciana - CECAV - que repasó los antece-
dentes que llevaron a la construcción del
mismo, las estructuras empresarial y fun-
cional del centro y las actividades y servi-
cios prestados. Destacó la participación del
CECAV en programas sectoriales de control
y oficiales de control, así como de forma-
ción, investigación aplicada y análisis de
laboratorio.

El Director comentó las 120.000 deter-
minaciones realizadas en el 2010 por el
CECAV y que los socios del ASAV ahorraron
1,2 millones de euros en el trienio 2008-
2010 por ello. También indicó que el CECAV
posee la acreditación ISO 9001 y la certifi-
cación  ISO 17025 y está autorizado para
realizar los análisis del Plan Sanitario Avíco-
la, así como para los autocontroles de Sal-
monella  y para análisis fisicoquímico y
microbiológico de aguas, alimentos, atmós-
fera y superficies. Finalizó indicando que
uno de los objetivos en 2011 es aumentar
los servicios prestados a las otras asociacio-
nes que también forman parte del CECAV,
como son la Asociación Inter-regional de
Fabricantes de Piensos compuestos y la
Asociación Empresarial de Mataderos aví-
colas de la Comunidad Valenciana.

A continuación, Salvador Samper, en
representación del Vicepresidente de ASAV,
presentó el informe del sector puesta resal-
tando que estamos en un momento en el

que, junto con el aumento del coste de
materias primas, están los precios bajos del
producto a causa de los excedentes exis-
tentes en la Unión Europea y la reconversión
del sistema productivo debido a la norma-
tiva de bienestar animal, a lo que se unen
las dificultades por disponer de créditos
bancarios para acometer esto último.

 A continuación, Francisco Velasco,
Presidente de ASAV, presentó el informe del
sector carne de la Comunidad Valenciana.
Indicó que como ASAV tuvo un superávit en
2010, la Junta Directiva decidió reducir el
importe de las guías sanitarias. Además,
resaltó que la asociación continuará desti-
nando fondos para realizar cursos de forma-
ción. El presidente informó a los presentes
que representantes de la asociación man-
tuvieron varias reuniones con la adminis-
tración para solicitar subvenciones para el
sector avícola. Destacó que siempre hace
falta más ayudas, pero que a pesar de los
recortes y retrasos en los pagos, en 2010,
48 explotaciones del sector carne y puesta
se vieron beneficiadas de forma directa a
través de la ayuda a la mejora de la compe-
titividad y 420 explotaciones de forma in-
directa a través de la ayuda de Salmonella
y reconoce el esfuerzo realizado por la CAPA.
Tras recordar que la ASAV nació debido a la
carencia de proyectos que fomentasen la
avicultura en la Comunidad y a la necesidad
de desarrollar una avicultura, moderna,
racional y productiva, destacó que fue la
misma quien desarrolló los proyectos de

control sanitario y de mejora de la avicultu-
ra. Finalmente comentó la crisis que el
sector avícola está atravesando y destacó la
necesidad de generar productos transfor-
mados en el sector de carne.

Por último, Manuel Laínez, Director
General de Producción Agraria, Ganadería
y Pesca, en la clausura de la Asamblea,
indicó que la CAPA valora de forma impor-
tante el trabajo de la Asociación, comen-
tando que para ésta es fundamental tener
una interlocución con una entidad que
representa la totalidad de un sector ya que
posibilita acordar estrategias para desarro-
llar programas de trabajo. Reconociendo
que la avicultura está pasando por un perio-
do complicado, recordó que a lo largo de los
años ha pasado por situaciones de crisis,
pero sigue ofertando unos productos cada
vez de más calidad que cumplen con las
exigencias de los consumidores. También
destacó que se han desarrollado líneas es-
pecíficas para apoyar actividades concre-
tas, como es la sanidad a través de la ayuda
de Salmonella y los trabajos técnicos de
seguimiento de la situación a través de los
apoyos al Mapa Sanitario. Finalizó su inter-
vención, respondiendo a las preguntas de
los socios sobre la ayuda a la mejora de la
competitividad de las explotaciones gana-
deras e indicó que su Consellería continua-
rá colaborando con el sector para buscar
otras fuentes de financiación para el proce-
so de reconversión que tienen que asumir
los productores de huevos. 

La Cooperativa Avícola de Burgos nombra
presidente a Anacleto Alonso Díez

En la Asamblea General del pasado día 16 de abril, la Cooperativa Avícola y Ganadera de
Burgos nombró como nuevo presidente a Anacleto Alonso Díez. Tras veinte años en el
seno de la cooperativa, los diez últimos como secretario y compartiendo el Consejo Rector
bajo la Presidencia de Carlos García, Alonso, de 50 años y natural de Mecerreyes - junto
a Covarrubias -, ocupa ahora el cargo de presidente de la organización, a la que aportará
su experiencia de 25 años como avicultor de carne en Aranda del Duero, donde posee
una explotación de 95.000 plazas. 


